



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

19 de agosto de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



19 de agosto de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Hernández Peña va por la defensa del sistema judicial ante propuestas de reforma

<https://indiciomich.com/hernandez-pena-va-por-la-defensa-del-sistema-judicial-ante-propuestas-de-reforma-2/>

El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, se manifestó en defensa del Sistema Judicial Mexicano, frente a las propuestas de reforma que pretenden modificar la estructura del Poder Judicial Federal en un plazo de dos años. Al respecto señaló que “es fundamental que el sistema judicial de nuestro país se mantenga robusto, imparcial y, sobre todo, ajeno a decisiones precipitadas que puedan comprometer su integridad”. Asimismo, aseguró que el intento de reemplazar a todas las magistradas, magistrados, juezas y jueces mediante un sorteo representa un riesgo serio para la estabilidad y confianza que debe prevalecer en la impartición de justicia.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Revisan AMLO, Claudia y Ramírez Bedolla plan de seguridad en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/revisan-amlo-claudia-y-ramirez-bedolla-plan-de-seguridad-en-michoacan/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/17/reconocen-sheinbaum-y-amlo-avances-de-seguridad-en-michoacan/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/respaldan-amlo-y-sheinbaum-ley-antiextorsion-en-michoacan-gobernador-12412557.htm>

<https://primeraplana.mx/archivos/1007744>

A puerta cerrada, el presidente Andrés Manuel López Obrador, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum y el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, sostienen una reunión en la 21 Zona Militar la tarde de este viernes, donde se revisa la estrategia de seguridad implementada en Michoacán. Fuentes gubernamentales indicaron a Quadratín que el Presidente, su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, Claudia Sheinbaum y Ramírez Bedolla conversaron previo a la reunión de seguridad. Esta, quizá la última gira que haga el tabasqueño a Michoacán como titular del Ejecutivo Federal, coincide con el tercer año de gobierno de Ramírez Bedolla.

Tendrían segunda oportunidad en diciembre partidos que perdieron registro

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/tendrian-segunda-oportunidad-en-diciembre-partidos-que-perdieron-registro/>

Los partidos políticos Más Michoacán, Michoacán Primero, Tiempo por México y Partido Encuentro Solidario (PES), que perdieron su registro tras no alcanzar el 3 por ciento de la votación global en las elecciones del 2 de junio, podrían tener una última oportunidad de salvarse. En entrevista, Araceli Gutiérrez Cortés, consejera presidenta de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), señaló que, aunque aún no es un hecho, las posibles elecciones extraordinarias en Irimbo y Chavinda podrían representar una nueva oportunidad para que estas fuerzas políticas mantengan su registro.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

Reforma judicial garantiza perfiles idóneos: Celeste Ascencio

<https://primeraplana.mx/archivos/1007981>

La Senadora electa, Celeste Ascencio, afirmó que la reforma al Poder Judicial que se estará votando en septiembre próximo, garantiza que a los cargos de jueces, magistrados y ministros lleguen perfiles idóneos. “Luego se dice que cualquier persona se va a poder postular y no es así. El Senado va a proponer a cinco personas, el Ejecutivo federal va a proponer a otros cinco y el mismo Poder Judicial va a proponer a 10 personas, con carrera de Derecho, con cierta experiencia en el sistema judicial y otros elementos que acrediten capacidad y probidad”, destacó.

Propiciará Morón en Michoacán conversación sobre papel de Morena en la transformación

<https://moreliactiva.com/propiciara-moron-en-michoacan-conversacion-sobre-papel-de-morena-en-la-transformacion/>

<https://metapolitica.news/2024/08/18/propiciara-moron-en-michoacan-conversacion-sobre-papel-de-morena-en-la-transformacion/>

«Nuestra presidenta electa hace válido su liderazgo y ya nos mostró la necesidad de que nuestro movimiento se fortalezca y cambie, para mantenerse cerca del pueblo. Esta idea la llevaremos a todo Michoacán», adelantó el próximo senador del estado y líder de izquierda, Raúl Morón Orozco.

No hacer especulaciones sobre reforma judicial, llama Maestra en Derecho Laura Alanís

<https://mimorelia.com/noticias/politica/no-hacer-especulaciones-sobre-reforma-judicial-llama-maestra-en-derecho-laura-alan%C3%ADs>

La Maestra en Derecho procesal penal acusatorio con orientación en litigio penal, Laura Elena Alanís García, llamó a no generar mayor especulación en torno a la reforma al Poder Judicial, próxima a discutirse en la Cámara de Diputados. Lo anterior al referir que serán las y los diputados federales quienes hagan los cambios legislativos en la propuesta hecha por el presidente, Andrés Manuel López Obrador.

Medio ambiente, seguridad, educación y finanzas sanas, prioridades del Partido Verde

<https://moreliactiva.com/medio-ambiente-seguridad-educacion-y-finanzas-sanas-prioridades-del-partido-verde/>

<https://metapolitica.news/2024/08/18/medio-ambiente-seguridad-educacion-y-finanzas-sanas-prioridades-del-partido-verde/>

<https://indiciomich.com/medio-ambiente-seguridad-educacion-y-finanzas-sanas-prioridades-del-partido-verde/>

Con miras de fortalecer a Michoacán en todos sus rubros, la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán (PVEM) sostuvo una primera reunión de trabajo entre ediles y diputados electos de esta fuerza política, y funcionarios del Gobierno de Michoacán. Lo anterior con la finalidad de fortalecer las áreas de oportunidad que presentan los municipios en materia de obra pública, seguridad, educación y sobre todo, el medio ambiente, bandera principal del Partido Verde, destacó el líder estatal, Ernesto Núñez Aguilar.

Sanciona Teemich a PAN-PRI-PRD por explotar imagen de menores en campaña



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sanciona-teemich-a-pan-pri-prd-por-explotar-imagen-de-menores-en-campana/>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) sancionó públicamente a José Lugo Rodríguez, excandidato a la presidencia municipal de Jungapeo, así como a PAN-PRI-PRD, partidos que lo postularon, pero que no tuvieron cuidado en que su abanderado hacía uso indebido de imágenes de niñas, niños y adolescentes en propaganda electoral, en redes sociales. En sesión pública, el Pleno dio trámite al Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-123/2024, a cargo de la magistrada Alma Rosa Bahena Villalobos, quien, tras el estudio del caso encontró que Lugo Rodríguez infringió las normas.

Finaliza INE la auditoría interna de calidad de módulos de atención

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/finaliza-ine-la-auditoria-interna-de-calidad-de-modulos-de-atencion/>

La Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral del Estado de Michoacán, finalizó los trabajos para el mantenimiento de la certificación referente al Modelo de Gestión de Calidad en el servicio de atención a los Módulos de Atención Ciudadana, enfocado a la Norma Internacional ISO 9001:2015. En un comunicado se informó que del 12 al 16 de agosto del presente año, se implementó las auditorías internas entre funcionarios de la Alta Dirección, líderes auditores, coordinadores del Sistema de Gestión de Calidad, los dueños de procesos sustantivos y de apoyo, así como auditores internos, en la Junta Local Ejecutiva, en las 11 Juntas Distritales Ejecutivas del INE Michoacán y en los 39 Módulos en la entidad.

Asume Dulce Consuelo Mata presidencia del PRI en Uruapan

<https://metapolitica.news/2024/08/16/asume-dulce-consuelo-mata-presidencia-del-pri-en-uruapan/>

Dulce Consuelo Mata Álvarez, asumió la presidencia provisional del Comité Municipal del PRI en Uruapan. De manos del dirigente estatal, Memo Valencia, recibió el nombramiento avalado por el Comité Ejecutivo Nacional. El líder priista en Michoacán destacó el activo trabajo de Dulce Consuelo Mata al interior del tricolor, además de ser una aliada de la sociedad civil y las causas del pueblo.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Anuncian paro de labores por Reforma Judicial en Morelia

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/anuncian-paro-de-labores-por-reforma-judicial-en-morelia>

Mañana iniciaría la suspensión de labores del Poder Judicial de la Federación en la ciudad de Morelia, en protesta a la Reforma Judicial, informó personal del organismo. Y es que, el día de mañana 19 de agosto se tiene planeada una actividad afuera del Poder Judicial de la Federación de la ciudad de Morelia, en donde se dará un posicionamiento por parte de dicho órgano y posteriormente se daría inicio al paro de labores.

Bedolla propone a Sheinbaum autopista de la agroexportación Uruapan-Zamora

<https://www.contramuro.com/autopista-agroexportacion-michoacan/>
<https://primeraplana.mx/archivos/1007857>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/propone-ramirez-bedolla-autopista-de-la-agroexportacion-uruapan-zamora/>

Como parte de los Proyectos para la Transformación 2022-2024 que presentó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se encuentra la autopista de la agroexportación, uno de los proyectos que se pretenden desarrollar con el nuevo gobierno de México y será una ruta más segura además de rápida para camiones de carga que viajan desde el puerto de Lázaro Cárdenas hasta Guadalajara y la región Bajío. Esta propuesta, reducirá una hora el tiempo de traslado mediante la generación de un corredor que conectará a la Maravatío – Zapotlanejo con la autopista Siglo XXI.

Organismos acreditadores se suman a certificación estatal contra la deforestación

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/organismos-acreditadores-se-suman-a-certificacion-estatal-contra-la-deforestacion/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1007938>

<https://www.changoonga.com/2024/08/18/michoacan-fge-catea-predio-en-lzc-por-tala-y-plantacion-de-aguacate/>

El Gobierno de Michoacán y organismos de verificación y certificación de la agroindustria, trazaron ruta de trabajo para fortalecer la certificación voluntaria para evitar el cambio de uso de suelo y deforestación por huertas de aguacate. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en reunión con directivos y representantes de PAMFA, Metrocert, SIAR, NORMICH, AGRICERT y CIDAM, acordaron revisar y armonizar normas, criterios y otros del proceso de certificación para las buenas prácticas del cultivo, producción y comercialización del aguacate.

¿Visitarás los campamentos tortugueros? Sigue estas recomendaciones de Compesca

<https://indiciomich.com/visitaras-los-campamentos-tortugueros-sigue-estas-recomendaciones-de-compesca/>

La Comisión de Pesca del Estado de Michoacán (Compesca) emite una serie de recomendaciones para asegurar que los visitantes disfruten de una experiencia enriquecedora y respetuosa en los campamentos tortugueros en las playas de Michoacán. La temporada de tortugas marinas inició en julio y concluirá hasta marzo del siguiente año, dependiendo de la especie, con mayor concentración en verano y otoño.

Han retirado 45 mil metros cúbicos de lodo de Lago de Pátzcuaro

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/han-retirado-45-mil-metros-cubicos-de-lodo-de-lago-de-patzcuaro/>

Cuarenta y cinco mil metros cúbicos de lodo han sido retirados de los muelles general, San Pedrito y Urandén del lago de Pátzcuaro para garantizar la circulación del agua, evitar la contaminación y malos olores, y evitar la obstrucción de los cauces que van desde los manantiales. En comunicado de prensa, esto ha sido posible gracias a los esfuerzos que realizan desde el mes de mayo habitantes de comunidades aledañas a través del Programa de Empleo Temporal que sostiene el Gobierno de Michoacán, así como de dependencias estatales para recuperar este humedal considerado como sitio Ramsar, al ser reconocido a nivel internacional por su importancia y diversidad biológica.

Artesanos michoacanos llegarán hasta el AIFA con punto de venta



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/artesanos-michoacanos-llegaran-hasta-el-aifa-con-punto-de-venta-12417538.html>

El punto de venta de artesanías michoacanas que se presentará en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), de la Ciudad de México, beneficiará a mil artesanas y artesanos del estado, aproximadamente. Esto lo declaró el director de la Casa de las Artesanías (Casart), Castor Estrada Robles, quien señaló que debido al incremento de viajeros que ha tenido este recinto, existe la posibilidad de impulsar la comercialización de estas piezas artesanales "Los vuelos han aumentado de manera inesperada.

Avanza construcción de la autopista Maravatío-Zitácuaro: Ramírez Bedolla

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/avanza-construccion-de-la-autopista-maravatio-zitacuaro-ramirez-bedolla/>

La construcción de la nueva autopista de libre peaje Maravatío-Zitácuaro avanza en la región Oriente del estado, como parte del desdoblamiento a la concesión federal Maravatío-Zapotlanejo. En un comunicado se informó que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla supervisó los trabajos de la obra, que comprende 72.3 kilómetros de longitud, conectando a las ciudades de Maravatío, Irimbo, Tuxpan y Zitácuaro.

Reforestan con 80 mil árboles a la Reserva de la Mariposa Monarca

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/ecologia/reforestan-con-80-mil-arboles-a-la-reserva-de-la-mariposa-monarca-12414231.html>

Con 50 mil pinos y 30 mil oyameles terminó la reforestación en el Santuario Sierra Chincua y en el municipio de Senguio que forman parte de la Reserva de la Biósfera Mariposa Monarca, en el lado de Michoacán. En entrevista con El Sol de Morelia, la presidenta de esta localidad, María Alejandra Vanegas Ríos informó que tras el inicio en junio de la **plantación** de estos ejemplares es que se logró llegar a esta meta, sin incluir aquellos sembrados por los ejidos de la cabecera municipal.

Hasta 50 quejas ante la Profeco, expectativa tras el regreso a clases 2024

<https://primeraplana.mx/archivos/1007862>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/espera-profeco-hasta-50-quejas-por-compras-ante-el-regreso-a-clases/>

El representante de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Michoacán, Javier Sánchez García, señaló que por la temporada de regreso a clases se espera recibir en la instancia de 40 a 50 quejas. Detalló que estas quejas derivarán, principalmente, de precios considerados injustificadamente elevados, así como de irrespeto por los proveedores de precios y promociones ofertados.

Manantiales de Urandén, el paraíso escondido de Pátzcuaro

<https://www.contramuro.com/manantiales-de-uranden-patzcuaro/>

El turismo de aventura y naturaleza tiene en Michoacán un nuevo producto, los manantiales de Urandén, los cuales ya han sido disfrutados por un amplio número de visitantes que en familia o con amigos, han vivido esta experiencia única. Entre los visitantes se ha encontrado María de Jesús Cornelio, quien compartió su experiencia en este paraíso natural escondido en las inmediaciones de la ribera del Lago de Pátzcuaro.

Cierre temporal de vialidades por la carrera Run Neón en Morelia



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/principal/cierre-temporal-de-vialidades-por-la-carrera-run-neon-en-morelia/>

El Gobierno de Morelia informa de los siguientes cierres viales que se realizarán este sábado en el Centro Histórico a partir de las 18:00 horas, derivado de la carrera Run Neón Morelia para garantizar la seguridad de las y los participantes y la fluidez vial. Cortes a la circulación: A partir de las 6:00 PM: Se cerrará la Avenida Madero desde Ignacio Zaragoza hasta Las Tarascas. De 7:10 PM a 8:30 PM: Se procederá al cierre completo de la ruta que comprende ambos carriles desde Catedral hasta el centro deportivo Ejército de la revolución.

Realiza SCOP obras de mantenimiento en Camelinas

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/realiza-scop-obras-de-mantenimiento-en-camelinas/>

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) informa el desarrollo trabajos de reencarpetamiento en el libramiento de Morelia los días sábado 17 y domingo 18 de agosto, de 8:00 a 22:00 horas, sobre carriles centrales. De acuerdo con un comunicado de prensa, los trabajos de la obra multianual comprenden el tramo entre Casa Michoacán y la avenida Ventura Puente, lo que obstaculizará la vialidad, por lo que se pide a la población tomar vías alternas para evitar el tráfico pesado.

Busca Poder Judicial de Michoacán gasto superior a mil 671 mdp para 2025

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/busca-poder-judicial-de-michoacan-gasto-superior-a-mil-671-mdp-para-2025/>

El Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán se encuentra en la etapa de análisis para la presentación de un presupuesto para 2025, que se espera que supere el gasto autorizado para este año, por mil 671 millones 869 mil 671 pesos. En entrevista, el magistrado presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz García, comentó que el incremento previsto se debe a las necesidades de personal e infraestructura.

ZZZZzz! En Morelia Convocan A La Marcha Por El Derecho A Descansar

<https://www.changoonga.com/2024/08/18/zzzzzz-en-morelia-convocan-a-la-marcha-por-el-derecho-a-descansar/>

Morelia se suma a la marcha para exigir la reducción de la Jornada Laboral a 40 horas que convocó el movimiento Frente Nacional X las 40 Horas a nivel nacional, que se llevara a cabo el 1 de septiembre, en diferentes puntos de la República Mexicana. La cita en la capital michoacana es en la Fuente de Las Tarascas como punto de concentración para partir a las 10 de la mañana, rumbo a Palacio de Gobierno.

Michoacán proyecta mil denuncias por delitos ambientales para cerrar 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-proyecta-mil-denuncias-por-delitos-ambientales-para-cerrar-2024-12417345.html>

Michoacán podría cerrar el 2024 con mil denuncias interpuestas por los delitos ambientales de cambio de uso de suelo, deforestación e incendios forestales provocados, señaló el titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López. En entrevista colectiva, el funcionario precisó que esta cantidad se tiene considerada toda vez que ya se han presentado 327 quejas ante la Procuraduría General de la República y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y están en puerta otras 500.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

En Michoacán solo 10.2% de los delitos cometidos se denuncian: INEGI

<https://www.contramuro.com/delitos-michoacan-denuncia-baja/>

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE), en Michoacán, solamente el 10.2 por ciento de los delitos que se cometen, se denuncian. Es decir, un 89.6 de delitos cometidos, quedan sin denunciar. Sin embargo, la conocida como “cifra negra” es aún más alta, superior al 92.8 por ciento; esta se refiere no solamente a los delitos que no se denuncian, también a aquellos que si fueron denunciados, pero la autoridad no inició una carpeta de investigación o bien, no se continuó con el procedimiento.

Abrirá Poder Judicial de Michoacán 2 nuevos juzgados laborales

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/abrir-a-poder-judicial-de-michoacan-2-nuevos-juzgados-laborales/>

El magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán, Jorge Reséndiz García, confirmó que próximamente se abrirán dos nuevos juzgados laborales en los municipios de Lázaro Cárdenas y Zitácuaro, como parte de los esfuerzos del Poder Judicial para fortalecer la impartición de justicia en la entidad. En entrevista, Reséndiz García señaló que actualmente se llevan a cabo las adecuaciones necesarias en Zitácuaro para establecer un juzgado de ejecución en el centro del municipio, y una vez concluida esta etapa, el espacio que deje libre se utilizará para la instalación del nuevo juzgado laboral.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Ayuntamiento de Morelia presentará proyecto de planta tratadora a Claudia Sheinbaum

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ayuntamiento-de-morelia-presentara-proyecto-de-planta-tratadora-a-claudia-sheinbaum/>

El gobierno municipal de Morelia prepara el proyecto para la ampliación de la planta tratadora de aguas residuales ubicada en la tenencia de Atapaneo, con el fin de presentarlo para pedirle su apoyo al gobierno federal una vez que inicie la administración de Claudia Sheinbaum Pardo. El presidente de la capital michoacana, Alfonso Martínez Alcázar, apuntó que se buscará tener un acercamiento con la futura presidente de la República para la gestión de recursos hídricos y con ello, lograr implementar la obra que tiene por objetivo ofrecer el agua tratada a los productores agrícolas.

Riñas deben reportarse para que pueda intervenir la Policía Morelia: Comisario

<https://postdata.news/rinas-deben-reportarse-para-que-pueda-intervenir-la-policia-morelia-comisario/>

En caso de atestiguar conatos de pleito o riñas, es necesario marcar al número de emergencias 4431135004 para que las fuerzas de seguridad puedan intervenir, convocó el comisario de la Policía Morelia, José Pablo Alarcón Olmedo, tras una escena que se hizo viral en redes sociales. El funcionario aseguró que la corporación municipal se encuentra siempre atenta a la dinámica de la ciudad, y que, particularmente en el Centro Histórico, donde hace un par de días se vio a dos masculinos golpeándose, se tiene una capacidad para responder en menos de tres minutos.

Impulsarán obras turísticas en Morelia en siguiente trienio



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

<https://primeraplana.mx/archivos/1007993>

La secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta, señaló que se prevé la puesta en marcha de dos proyectos para la zona norte del Centro Histórico, para comenzar el trienio 2024 a 2027. Estos son el mercado gastronómico y el centro de convenciones para la zona norte del Centro Histórico, en las inmediaciones de la antigua terminal de autobuses.

Reordenamiento del comercio en vía pública, tras la reconstrucción del Mercado Independencia

<https://postdata.news/reordenamiento-del-comercio-en-via-publica-tras-la-reconstruccion-del-mercado-independencia/>

Una vez que concluya la reconstrucción del estacionamiento del Mercado Independencia y sea entregado a la autoridad, se llevará a cabo el reordenamiento del comercio en vía pública, adelantó Marco Antonio Garibay González, director de Mercados y Plazas del Ayuntamiento de Morelia. Señaló que una vez que sea entregada la obra, según estimaciones, entre octubre y diciembre del año en curso, ya no habrá motivo para que no vuelvan a los lugares asignados los comerciantes, quienes, desde la madrugada del siniestro, han vendido en un lugar temporal sobre la Avenida Lázaro Cárdenas, o en las calles Andrés del Río y Ana María Gallaga.

Sube 5% nivel de la presa de Cointzio tras lluvias de este viernes

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sube-5-nivel-de-la-presa-de-cointzio-tras-lluvias-de-este-viernes/>

Las lluvias de este viernes descargaron en la presa de Cointzio cerca de 70 milímetros de agua, mientras que en la ciudad el indicador arribó a 30 milímetros, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Las descargas pluviales contribuyeron a que el nivel de la presa se incrementara en cinco puntos porcentuales, hasta un 40 por ciento, en las últimas horas, añadió.

A contrarreloj trabaja maquinaria para limpiar drenes de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/a-contrarreloj-trabaja-maquinaria-para-limpiar-drenes-de-morelia/>

A unas horas de que vuelva a llover, el Ayuntamiento intenta liberar de basura y azolve el dren Barajas, intentando con ello facilitar el arrastre del agua y evitar más afectaciones en el sur de la capital. El pronóstico del Sistema Meteorológico Nacional apunta a lluvias puntuales fuertes con descargas eléctricas, de acuerdo al comunicado oficial, por lo que la maquinaria trabaja bajo presión, intentando liberar los drenes.

Al 90%, río Grande tras lluvias en Morelia: PC Municipal

<https://www.quadratin.com.mx/principal/al-90-rio-grande-tras-lluvias-en-morelia-pc-municipal/>

Encharcamientos al nivel de las aceras se registran en la colonia Prados Verdes, lo que ha requerido cerrar al paso vehicular por lo menos tres calles, señaló la Coordinación de Protección Civil y Bomberos municipal. Aunado a ello, el río Grande alcanza hasta el 90 por ciento de su capacidad de almacenamiento de agua. A través de un parte, emitido este viernes por las lluvias registradas desde el jueves, la instancia detalló que las calles Paseo del Álamo, Paseo del Tabachín y Paseo del pirul se acordonaron para evitar que el agua acumulada ingrese a los domicilios aledaños.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Consejo Universitario aprueba Reglamento de pase por excelencia académica del bachillerato a programas educativos de licenciatura de la UMSNH

<https://postdata.news/consejo-universitario-aprueba-reglamento-de-pase-por-excelencia-academica-del-bachillerato-a-programas-educativos-de-licenciatura-de-la-umsnh/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/aprueban-pase-por-excelencia-academica-de-bachillerato-a-universidad-en-la-umsnh/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1007900>

<https://www.changoonga.com/2024/08/18/umsnh-aprueba-consejo-universitario-reglamento-de-pase-por-excelencia-academica/>

Fue aprobado por parte del Consejo Universitario el Reglamento de pase por excelencia académica del bachillerato a programas educativos de licenciatura y Técnico Superior Universitario, impulsado por la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González. En sesión del máximo órgano de gobierno de la institución, se aprobó el dictamen de las Comisiones Especiales de Reforma Universitaria referente a dicho Reglamento, el cual tuvo opiniones favorables por parte de las y los consejeros.

Proyecto científico del Cecytem forma parte de libro elaborado por ExpoCiencias

<https://postdata.news/proyecto-cientifico-del-cecytem-forma-parte-de-libro-elaborado-por-expociencias/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1007852>

El proyecto científico Zelani de dos alumnas y asesores del plantel Puruándiro del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), es uno de los 50 proyectos que forman parte del libro Descubriendo las Minas del Conocimiento, elaborado por ExpoCiencias con ISBN: 978-607-8631-98-8. El cual fue presentado por las alumnas Itzel García Álvarez y Melani Sánchez Guzmán, junto con sus asesores Artemio Lemus Ruiz, Gustavo Arredondo Orozco y Martín Espino Miranda, en ExpoCiencias Nacional 2022, en el área de medicina y salud, el cual fue celebrado en San Luis Potosí.

Durante agosto accede a una de las becas académicas que ofrece el lemsysem

<https://indiciomich.com/durante-agosto-accede-a-una-de-las-becas-academicas-que-ofrece-el-lemssystem/>

Hasta el 30 de agosto quienes deseen iniciar sus estudios de bachillerato y universidad podrán solicitar una de las becas académicas que ofrece el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (lemsysem). En convenio con 12 instituciones educativas de nivel medio superior y superior, el lemsysem brinda becas académicas (descuentos en inscripciones y colegiaturas) para estudiar la prepa, una licenciatura o algún programa de posgrado, informó Mariana Sosa Olmeda, directora general del lemsysem.

Arranca plantación de más de mil especies de árboles y perennes alimentarios en Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/arranca-planton-de-mas-de-mil-especies-de-arboles-y-perennes-alimentarios-en-morelia/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

Con el propósito de contribuir a la conservación de la biodiversidad, a la mitigación de los efectos de las islas de calor y a la soberanía alimentaria mediante la autoproducción de los alimentos, investigadores y académicos de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) han organizado un proyecto de donación, plantación y cuidado de especies alimentarias de árboles en Morelia. A través de un formulario difundido en redes sociales, se recuperaron alrededor de 500 árboles a través de donaciones, los cuales incluyen agaves, fresnos, guamúchiles y zarzamoras.

Unen esfuerzos la UMSNH y el Sistema Penitenciario

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/unen-esfuerzos-la-umsnh-y-el-sistema-penitenciario/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y la Coordinación del Sistema Penitenciario del Estado de Michoacán unen esfuerzos para crear áreas de oportunidad y práctica para el estudiantado nicolaita, tras la firma de convenio entre la rectora Yarabí Ávila González y el titular de la dependencia, Ignacio Mendoza Jiménez. En un comunicado se informó que la rectora dio la bienvenida a las y los funcionarios a la UMSNH, que dijo, es la casa de todas y todos los michoacanos, tras señalar que mediante esta alianza estudiantes de diversas facultades podrán realizar su servicio social en la dependencia estatal.

Se suman 4 carreras universitarias a la oferta educativa de Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-suman-4-carreras-universitarias-a-la-oferta-educativa-de-michoacan/>

Cuatro nuevas carreras se suman a la oferta educativa que ofrecen las universidades Tecnológica de Morelia (UTM) y Politécnica de Uruapan (UPU) y el Instituto Tecnológico Superior de Los Reyes, para el ciclo escolar 2024-2025, informó el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsystem). La titular del Iemsystem, Mariana Sosa Olmeda, expuso que, derivado de los trabajos de actualización de la oferta educativa del estado, se determinó la apertura de nuevos programas de estudio, siempre en pertinencia a la necesidad de las regiones y adecuación de las oportunidades de aprendizaje de las y los estudiantes.

Michoacán alista ciclo escolar 2024-2025 para Escuelas Normales

<https://metapolitica.news/2024/08/17/michoacan-alista-ciclo-escolar-2024-2025-para-escuelas-normales/>

Por primera vez, Michoacán fue la entidad elegida para iniciar los trabajos de planeación y habilitación del ciclo escolar 2024-2025 en las Escuelas Normales Oficiales, en coordinación con la Secretaría de Educación Pública (SEP), anunció la titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsystem), Mariana Sosa Olmeda. Con el acompañamiento del director de Desarrollo Curricular de la Dirección General de Educación Superior para el Magisterio (DGESuM), Julio César Leyva Ruiz, comenzó la elaboración de plantillas docentes, mallas curriculares y carreras horarias para las nueve instituciones públicas formadoras de docentes en el estado.

Serán plazas docentes para municipios más marginados: SEE

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/seran-plazas-docentes-para-municipios-mas-marginados-see/>



19 de agosto de 2024

Después de referir reprogramación del evento de asignación de plazas para trabajadores del sector educativo, finalmente el acto sí se llevó a cabo por parte de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) en Casa Michoacán. De acuerdo con información proporcionada por la autoridad educativa estatal, las nuevas asignaciones se dieron para 50 municipios, entre ellos, varios de los que presentan altos índices de marginación y con necesidad docente.

INFORMACIÓN DE SALUD

Morelia sin registro de contagios de MPOX o viruela símica

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/18/morelia-sin-registro-de-contagios-de-mpox-o-viruela-simica/>

<https://moreliactiva.com/viruela-simica-aun-no-llega-a-michoacan-aunque-si-hay-presencia-en-estados-vecinos/>

Hasta el momento, en la capital michoacana no se cuenta con información sobre casos positivos de MPOX o mejor conocida como viruela símica, así lo dio a conocer el director general del Instituto Municipal de Salud (Imusa), José Murguía Magaña. El funcionario municipal explicó que en las clínicas municipales no se ha detectado los síntomas característicos de dicha enfermedad, por lo que se ha trabajado para en caso de contar con alguno, pueda ser tratado de manera adecuado y así, lograr controlar el tema antes de que se pueda extender en el territorio moreliano.

Hospital Infantil ofrece atención gratuita en 29 especialidades

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/18/hospital-infantil-ofrece-atencion-gratuita-en-29-especialidades/>

El Hospital Infantil de Morelia, Eva Sámano de López, ofrece atención médica gratuita a niñas y niños sin seguridad social en Michoacán, brindando más de 78 mil consultas al año en diferentes especialidades pediátricas, entre las que destacan: oncología, otorrinolaringología, neonatología, terapia intensiva, urgencias y nefrología, así como cardiología, endocrinología, neurología y neurocirugía. Este hospital es la única institución pública en Michoacán y la región Occidente que cuenta con una unidad de hemodiálisis, una clínica especializada en la espina bífida y un área de hemodinamia.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Recibe Fiscalía reconocimiento por combate a la pornografía infantil

<https://primeraplana.mx/archivos/1007955>

Tras llevar a cabo la quinta Reunión Anual de Coordinación del “Operativo Salvación” con la Guardia Nacional (GN), la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) recibió, por cuarto año consecutivo, un reconocimiento a la colaboración del personal de la Unidad de Investigación de Delitos de Trata de Personas, por los resultados obtenidos en el combate al delito de pornografía infantil en la entidad. En el encuentro, que contó con la participación -virtual- de Fiscales de las 32 entidades federativas, el Fiscal General, Adrián López Solís, quien expresó que, con base en lo establecido en el Plan de Persecución de Delitos, la trata de personas es atendida bajo el principio de priorización, dada la condición de vulnerabilidad de las víctimas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

Limoneros michoacanos ceden a pagar extorsiones a la delincuencia organizada

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/limoneros-michoacanos-ceden-a-pagar-extorsiones-a-la-delincuencia-organizada/>

Productores de limón de dos municipios de Michoacán han accedido a pagar extorsiones al crimen organizado para continuar operando, mientras que el poblado de Apatzingán cumplió cinco días en paro de actividades citrícolas. Integrantes del Comité Nacional del Sistema Producto Limón Mexicano, asociación conformada por representantes limoneros de los ocho principales municipios productores del cítrico en Michoacán, informaron este viernes a EFE que “agentes externos buscan recursos extraordinarios para su financiamiento”, en clara referencia a extorsiones por parte del crimen organizado.

Michoacán: Balean a pareja de adultos mayores; el hombre muere

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/18/michoacan-balean-a-pareja-de-adultos-mayores-el-hombre-muere/>

Una pareja de adultos mayores fue blanco de una agresión armada en las inmediaciones de la carretera Morelia – Salamanca, tras lo cual el hombre perdió la vida y la mujer resultó lesionada, por lo que fue internada en un hospital. El hecho de violencia tuvo lugar a unos metros de la parada de camiones de la comunidad de El Carrizal, perteneciente al municipio de Tarímbaro, donde por motivos ignorados, sujetos armados dispararon en contra del hombre y la mujer, para enseguida huir.

Tiendas Oxxo de Morelia clientes frecuentes de delincuencia

<https://www.contramuro.com/robos-oxxo-morelia-inseguridad/>

A propósito del incendio provocado en una tienda Oxxo ubicada en la colonia José María Pino Suárez, el Comisionado para la Seguridad de Morelia asegura que el 80 por ciento de los robos que se dan en Morelia son cometidos en contra de estas tiendas de autoservicios, sin embargo “muchas veces no se presentan las denuncias”. De los 40 robos que se suscitan al mes, según Alejandro González Cussi, el 80 por ciento los padecen las tiendas Oxxo.

Michoacán: Familiares de desaparecidos se manifiestan en contra de la Policía Municipal

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/18/michoacan-familiares-de-desaparecidos-se-manifiestan-en-contra-de-la-policia-municipal/>

La tarde de este viernes, familiares y amigos de dos masculinos reportados como desaparecidos se manifestaron a las afueras de la Presidencia Municipal de Zamora, además en distintos puntos de la ciudad fueron colocadas lonas en contra de varios mandos a quienes señalan como responsables de dicha desaparición. Los manifestantes mediante consignas y cartulinas exigen “justicia” y que aparezcan con vida Luis Alberto Amezcua Maciel de 37 años de edad y José de Jesús Servín Maciel, ambos vecinos del Fraccionamiento Valle Dorado, donde el pasado 27 de julio, acusados fueron detenidos por los municipales y desde entonces se ignora su paradero.

Separa la SSP de su cargo a director de Servicios Aéreos

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/separa-la-ssp-de-su-cargo-a-director-de-servicios-aereos/>

<https://postdata.news/separa-ssp-del-cargo-al-director-de-servicios-aereos/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

19 de agosto de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/renuncia-rafael-rosas-nunez-director-de-servicios-aereos-tras-escandalo-de-la-patrulla-de-la-guardia-civil-12415561.html>

Derivado de un video que circula en redes sociales donde se ve a civiles al parecer ingerir bebidas alcohólicas y subir a una patrulla de la Guardia Civil, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informa que identificó a los responsables de este acto, por ello, el director de Servicios Aéreos fue separado de su cargo. De acuerdo al reglamento interno, por hacer uso indebido de las herramientas de trabajo, y no respetar los códigos de ética ni los valores que rigen a la institución, se dio de baja al funcionario, quién, a partir de este sábado, ya no funge como servidor público y se le aplicarán las sanciones respectivas.

Localizan cadáver semidesnudo y golpeado en la Morelia – Salamanca

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/17/localizan-cadaver-semidesnudo-y-golpeado-en-la-morelia-salamanca/>

La madrugada de este sábado, fue localizado el cadáver semidesnudo, con múltiples golpes de un masculino desconocido, en un desnivel de la carretera Morelia – Salamanca. Fue cerca de las 04:00 horas cuando automovilistas que circulaban por el retorno ubicado a unos 100 metros de la desviación a Copándaro de Galeana, quienes descubrieron el cuerpo tirado sobre la carpeta asfáltica, por lo que alertaron a las autoridades.

Aseguradas 425 dosis de metanfetamina en Pátzcuaro

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/16/aseguradas-425-dosis-de-metanfetamina-en-patzcuaro/>

Resultado de una orden de cateo en un centro nocturno ubicado en la colonia centro de la ciudad de Pátzcuaro, fueron aseguradas 425 dosis de sustancias con características de metanfetamina, así lo dio a conocer la Fiscalía General del Estado de Michoacán. Lo anterior luego de que agentes de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo (UIPN) se trasladaran al inmueble ubicado sobre el libramiento Ignacio Zaragoza, donde al efectuar la inspección, aseguraron la sustancia.

Hallan a peatón asesinado con arma blanca en la colonia Wenceslao Victoria de Morelia

<https://indiciomich.com/hallan-a-peaton-asesinado-con-arma-blanca-en-la-colonia-wenceslao-victoria-de-morelia/>

Un peatón sin vida y con huellas de violencia fue encontrado tirado en una banqueta de la colonia Wenceslao Victoria, también conocida como Tierra y Libertad, en la zona poniente de Morelia, informaron autoridades policiales. El hallazgo sucedió durante la madrugada de este domingo sobre la calle Gregorio Payro esquina Constituyentes de 1857. Unas personas vieron que el susodicho no se movía y avisaron al número de emergencias 911.